

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*). Penelitian lapangan merupakan penelitian yang dilakukan di masyarakat untuk menemukan realitas terkait hal-hal yang terjadi. Pada umumnya, penelitian lapangan memiliki tujuan untuk memecahkan masalah-masalah praksis dalam kehidupan sehari-hari. Dalam penelitian lapangan, peneliti harus turun ke lapangan untuk mendapatkan sumber data utama yang digunakan untuk menjawab persoalan masalah yang diteliti.

Adapun pendekatan penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan jenis penelitian yang bersifat deskriptif dan cenderung menggunakan analisis. Penelitian kualitatif menggali proses dan makna dengan landasan teori yang bertujuan sebagai panduan. Metode kualitatif sering disebut metode penelitian naturalistik karena penelitiannya dilakukan pada kondisi yang alamiah, sering disebut dengan metode etnograpi karena pada awalnya metode ini banyak digunakan untuk penelitian di bidang antropologi budaya.¹

B. Setting Penelitian

Penelitian ini akan dilaksanakan di Desa Margolinduk Kecamatan Bonang Kabupaten Demak. Lokasi tersebut terbilang cukup unik karena sebagai Masyarakat Mayoritas NU tapi ada Minoritas Masyarakat Syi'ah yang berada di dalamnya dengan suasana saling menghargai dan minim pertikaian anatar Dua golongan tersebut.

C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian merupakan faktor yang penting dalam proses mendapatkan data yang valid. Pada penelitian ini, yang menjadi subjek penelitian adalah Tokoh Minoritas

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif Dan R&d)* (Bandung: Alfabeta, 2015). 14

Syi'ah dan Tokoh Masyarakat Desa Margolinduk. Tokoh Syi'ah berperan sebagai pihak yang melasungkan bentuk Toleransi dengan Masyarakat mayoritas NU. Sehingga sumber data yang di dapat Valid.

D. Sumber Data

Dalam sebuah penelitian, sumber data merupakan salah satu hal yang penting. Pada penelitian ini terdapat dua sumber data, yakni data primer dan data sekunder,

1. Data primer

Data primer merupakan data pokok atau data utama yang akan menjadi kajian dalam penelitian. Data primer dalam penelitian ini adalah hasil observasi, wawancara dan dokumentasi yang dilakukan oleh peneliti terhadap Tokoh Masyarakat yang ada di Desa Margolinduk.

2. Data sekunder

Merupakan data yang digunakan oleh peneliti sebagai data pendukung untuk dijadikan kajian dalam penelitian. Adapun sumber data sekunder bisa berupa buku, jurnal dan e-book yang berkaitan dengan penelitian. Sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah buku yang berjudul "Toleransi Beragama dan juga Aplikasi Maktabah Syamilah untuk penelitian sebuah hadis.

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Observasi

Observasi yang dilakukan oleh peneliti termasuk dalam kategori partisipatif karena memiliki tujuan untuk mendapatkan hasil yang lebih banyak dan terperinci mengenai keadaan di lapangan.² Dalam hal ini peneliti datang di Rumah atau tempat beribadah masyarakat Syi'ah.

2. Wawancara

Teknik wawancara yang digunakan adalah wawancara semiterstruktur yang mana dalam pelaksanaannya peneliti lebih bebas bila dibandingkan

² Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif Dan R&d)*. 310

dengan wawancara terstruktur. Tujuan dari wawancara jenis ini adalah untuk menemukan permasalahan secara lebih terbuka, dimana pihak yang bersangkutan seperti pengasuh pesantren, pengurus dan para santri dapat mengutarakan pendapat serta ide-ide dengan senang hati. Meski dengan jenis wawancara semistruktur, peneliti masih perlu mendengarkan secara teliti dan mencatat hal-hal yang dikemukakan oleh informan.³

3. Dokumentasi

Dokumen merupakan catatan penting yang sudah berlalu. Dokumen dapat berbentuk tulisan, gambar atau karya monumental dari seseorang. Dokumentasi menjadi pelengkap dalam teknik pengumpulan data supaya data yang dihasilkan dari metode observasi dan wawancara menjadi lebih valid.⁴ Dengan adanya dokumentasi ini, peneliti akan menyajikan gambar yang diambil dari hasil observasi dan wawancara.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data dalam penelitian ini dilakukan ketika penulis sudah selesai menelaah sumber primer yang ada. Analisis data yang telah disajikan dapat menjadi pegangan bagi penelitian selanjutnya. Dalam proses ini dapat digunakan untuk menganalisa semua bentuk komunikasi baik berupa surat kabar, berita di radio, iklan televisi serta semua bahan dokumentasi lainnya. kaitannya dalam pembahasan yaitu digunakan sebagai salah satu upaya dari penulis untuk memudahkan pemahaman dengan cara menganalisa kebenaran yang ada melalui isi kandungan sebuah hadis kemudian dikaji syarahnya.

Langkah yang ditempuh dalam penganalisan data pada penelitian ini sebagai berikut:

1. Memahami proses terjadinya praktik toleransi dalam lapangan

³ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif Dan R&d)*. 320

⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif Dan R&d)*. 329

2. Menganalisis bentuk toleransi
3. Menganalisis hadis yang dipakai dalam implementasi toleransi

